



FLASH INFOS ROQUESÉRIÈRE

Informations pratiques

Horaires d'ouverture Mairie

Lundi 8h30 - 12h30 / 14h 19h

Jeudi 13h30 - 18h30

Coordonnées :

Tél 05 61 84 22 22

Mel : mairie@roqueseriere.fr

Site internet : www.roqueseriere.fr

Facebook : Roquesérière commune

Bibliothèque :

Mardi / Jeudi : 16h30 - 19h00

Déchetterie de Garidech:

-Fermeture le lundi

-Ouverture du mardi au dimanche, de 9h30 à 12h et de 13h30 à 18h

Tri sélectif : poubelle jaune les vendredis matin des semaines paires.

Déchets ménagers : poubelle noire tous les mardis matin

Directeur de la publication :

Thierry Castet

2 rue de l'église

31380 Roquesérière

Comité de rédaction :

Thierry Castet et Fabienne

Cortyl-Marcou

Le site Internet de votre commune est mis à jour tous les

vendredis

www.roqueseriere.fr

Professionnels et artisans, afin de donner plus de visibilité à votre activité, donnez les informations concernant votre société à la mairie. Elles seront collectées sur le site de la mairie accessible à tous les habitants.

Si vous avez manqué un flash infos, pas de difficulté... ils sont tous sur le site !
www.roqueseriere.fr

Thierry CASTET Maire de Roquesérière et l'ensemble du Conseil Municipal ont le plaisir de vous convier à la cérémonie des vœux



Samedi 11 janvier à 11h00

À la Salle des fêtes

Un moment de convivialité suivra la cérémonie

Chères Roquesériéroises, chers Roquesériérois,

Alors que nous approchons d'une nouvelle année, le contexte dans lequel évoluent nos communes rurales reste marqué par de nombreuses incertitudes et défis. La situation budgétaire de l'État, marquée par un déficit croissant, continue de peser lourdement sur notre économie. Les mesures d'ajustement budgétaire, nécessaires pour contenir cette situation, aggravent les difficultés déjà rencontrées par de nombreuses entreprises.

Sur le plan départemental et local, ces enjeux se traduisent par des choix pour préserver nos services publics, entretenir nos infrastructures et répondre aux besoins de toutes les générations. Les restrictions financières se traduisent déjà par une diminution des ressources allouées au budget 2024, reflétant l'impact des réductions de dotations.

À cela s'ajoutent des préoccupations environnementales de plus en plus pressantes. Les derniers rapports sur la biodiversité et le changement climatique sont sans équivoque : nous devons agir pour adapter nos modes de vie, protéger nos ressources et anticiper les effets de phénomènes météorologiques extrêmes.

Dans ce contexte, il est plus que jamais essentiel de renforcer nos liens et de dialoguer ensemble pour trouver des solutions adaptées aux spécificités de notre commune. C'est dans cet esprit que j'ai le plaisir de vous inviter le 11 janvier. Ce moment sera une occasion privilégiée pour nous retrouver, faire le point sur l'année écoulée et tracer les grandes lignes des projets à venir. Ce sera aussi une opportunité d'échanger, de recueillir vos idées et vos préoccupations, et de rappeler que, malgré les difficultés, notre commune reste un espace de solidarité et de proximité.

En espérant vous retrouver nombreux,

Bien amicalement,

Votre Maire

Thierry Castet

Prochaines manifestations

11 janvier à 11h : Vœux de la mairie

19 janvier : Repas des anciens organisé par le CCAS

1er février : Assemblée générale de Gélatine et concours culinaire

Janvier : vente galettes et gâteaux des rois par l'APE

Mars : carnaval de l'APE

Le CCAS

Repas des anciens le dimanche 19 janvier

Si vous êtes nés avant 1960, reprenez cette date ! Le CCAS vous propose un repas et un après-midi musical et dansant. Les personnes concernées ont reçu un courrier leur permettant de s'inscrire. Si tel n'est pas le cas pour vous, c'est que la mairie n'avait peut-être pas vos coordonnées. N'hésitez pas à vous signaler !

Forum des métiers en mars

Pour permettre à des collégiens, des lycéens, des jeunes ou des adultes de découvrir des métiers, le CCAS prévoit d'organiser un forum des métiers en mars 2025. L'objectif est simple : échanger sur le métier qu'on exerce ou qu'on a exercé avec des jeunes ou des adultes qui habitent le même village...

Si cette proposition vous intéresse, vous pouvez adresser un mail à la mairie avec l'adresse jeparticipe.roqueseriere@gmail.com

Repas des aînés de Roquesérière
dim 19 janv 2025
à 12h
Salle des fêtes

Après les années COVID et les années tristes, les membres du CCAS sont heureux de vous inviter à renouer avec la tradition... ils vous proposent, à l'occasion de la nouvelle année, un après-midi de détente et de convivialité autour du repas organisé le dimanche 19 janvier 2025 à 12h. Une animation musicale, chantante et dansante sera assurée par le groupe "Pour le plaisir".

Menu (Maison Guillaume à Labastide St Georges)
Cocktail avec 3 amuse-bouches
Délicieux de magret farci ou foie gras
Filet mignon de veau de l'Aveyron, sauce aux cépages
Gratin by sud-ouest et légumes du moment
Ardoise de fromages
Assiette gourmande à partager
Vins rouge, rosé et blanc

Le CCAS prendra en charge 50% du coût du repas pour les personnes nées jusqu'en 1960. Nous vous demandons donc une contribution de 15€.
Les accompagnants nés après 1960 seront également les bienvenus et devront régler quant à eux le montant total du repas qui est de 30€.

Bulletin à retourner à la mairie avant le 6 janvier 2025 accompagné du chèque à l'ordre du régisseur des recettes

Séjour(e) né(e) avant 1961
Nom :
Prénom :
Conjoint(e) né(e) avant 1961 / après 1961 (barre la mention inutile)
Nom :
Prénom :
Je souhaite qu'on vienne me chercher à mon domicile : oui / non

Vie associative



Nous avons démarré cette nouvelle année par notre AG, qui a eu lieu le 27 septembre à la salle des fêtes de Montpitol. Puis, le dimanche 13 octobre, nous avons proposé, sur la commune de Montpitol, un événement sur le thème d'Halloween. Lors de cet après-midi nous avons diffusé deux films : un pour les grands puis un pour les plus petits (PS-GS). Nous avons proposé popcorn, crêpes, bonbons et boissons pour agrémenter ce moment convivial.

Nous en profitons pour remercier la municipalité de Montpitol pour le prêt de la salle pour ces deux événements.

Le vendredi 29 novembre ont eu lieu nos traditionnelles ventes de sapins et chocolats à Roquesérière. Cette année encore, nous avons eu le plaisir d'être accompagnés par l'association Gélatine, qui nous a régales avec du chocolat chaud et du vin chaud, accompagnés de délicieuses pâtisseries maison, et Carole Machillot, venue proposer à la vente des décorations de Noël artisanales.

L'APE remercie chaleureusement les bénévoles de l'association Gélatine, Carole Machillot, ainsi que les mairies de Montpitol et Roquesérière pour la communication faite pour cet événement, et la mise à disposition de la salle des fêtes de Roquesérière.

Ces événements ont déjà permis de récolter presque 1000€ de bénéfices, qui seront reversés aux écoles. Nous vous remercions donc grandement pour votre participation !

Et, pour fêter la nouvelle année, dès ce mois de janvier, à la rentrée des vacances scolaires, nous proposerons une vente de galettes et gâteaux des rois en partenariat avec la boulangerie Pan et Pat, les nouveaux propriétaires de la boulangerie Art'Zahnd. Les bons de commandes seront diffusés la semaine du 6 au 8 janvier sur les deux communes.

Enfin, nous continuerons avec un moment festif et convivial au mois de mars : le carnaval du RPI. Nous espérons vous y retrouver nombreux !

A très vite donc ! Meilleurs vœux pour cette année 2025 !

L'équipe de l'APE
ape.rpi31380@gmail.com



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ASSOCIATION GÉLATINE
CONCOURS CULINAIRE
SAMEDI 1ER FÉVRIER 2025

GRATUIT

UNE RECETTE DE MON PAYS, DE MA RÉGION

plat salé

plat sucré

OUVERT À TOUS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À 18H
SUIVIE D'UN CONCOURS DE CUISINE À 19H
À L'ESPACE TOLOSANE

APPORTEZ UN PLAT SUCRÉ OU SALÉ, DES COUVERTS ET VENEZ DÉGUSTER ET VOTER POUR VOTRE PLAT PRÉFÉRÉ

asso.gelatine@gmail.com

ATELIER TERRE

le 22 mars 2025

WEEK-END EXPRESSION THEATRALE

Pour savoir si on aime le théâtre, il faut essayer !

Les 1er et 2 mars 2025 de 10h à 17h30 pour les personnes en situation de handicap

UNE APPROCHE JOYEUSE ET RESPECTUEUSE DU POTAGER

journée gratuite, ouverte à tout public

Le 29 mars 2025 de 10h à 17h30 au Domaine de Mestre Gouny

Renseignements :

secretariat@associationdomino.org

Noël au village



Des lectures pour Noël à la bibliothèque... des lecteurs, des enfants attentifs et leurs enseignantes et ATSEM...
Merci aux lecteurs bénévoles qui renouvellent régulièrement cette activité avec l'école et l'ALAE



Vendredi 29 novembre avait lieu la distribution des sapins et chocolats commandés à l'APE. L'association Gélatine offrait du vin et du chocolat chauds, des petits gâteaux, face au stand de décorations de Noël... un moment chaleureux, au soleil, sur la terrasse de l'Espace Tolosane...
Les prémices d'un marché de Noël en décembre 2025 ?



Le vendredi 6 décembre a eu lieu le spectacle offert par le CCAS et la bibliothèque aux enfants du village... et le Père Noël est même venu distribuer quelques bonbons...



Portrait d'une habitante

Hélène, « une vie ordinaire »...
qui dure depuis 100 ans !



Le 7 janvier 2025, Hélène Bordin, née Wlodarczak, aura 100 ans ; elle a eu, dit-elle, « une vie ordinaire »... une vie qui a traversé une longue page de notre histoire. Depuis septembre 2021 elle vit à Roquesérière, chez sa fille et son gendre, Denise et Pierre Cibot. La voilà donc centenaire au sein de notre village... ça vaut bien un portrait !

Hélène est née le 7 janvier 1925 en France. Pourquoi cette précision ? parce que ses parents sont originaires de Pologne, ont émigré quelques années en Allemagne pendant la première guerre mondiale et sont ensuite arrivés en France. Ils ont vécu en Moselle, où le père d'Hélène a trouvé un travail dans les mines, emploi qu'il complétait par celui de cordonnier le soir. Le couple ne parlait que polonais et allemand, leurs enfants ont donc appris le français à l'école. Ses parents n'ont jamais parlé à leurs enfants de leur vie en Pologne, des raisons de leur départ, ce qu'elle sait c'est que son père était issu d'une famille aristocratique. En 1936, à l'occasion des premiers congés payés, il est allé en Pologne voir sa famille, mais il ne lui en a jamais rien dit.

En 1939, comme les habitants de nombreuses communes de Moselle, la famille reçoit l'ordre de quitter le logement qui se situe entre la ligne Maginot et la ligne Siegfried ; c'est l'évacuation vers St Etienne pendant 10 mois. On distribue des masques à gaz, il faut les porter ainsi que les maigres bagages. La famille vit dans les chambres d'un château, on dort sur de la paille, le père trouve un emploi de mineur, les conditions de travail sont très difficiles ; Hélène et son frère travaillent à la fabrication de rigottes (petits fromages) dans une fromagerie. Elle conserve un bon souvenir de cette période et est revenue des années plus tard sur les lieux pour retrouver la fromagerie... mais tout avait trop changé, elle ne reconnaissait plus rien, elle en a pleuré...

En 1940, la famille revient en Moselle, sous domination allemande. Toutes les indications sont en allemand : ainsi leur rue de la Somme est devenue la rue Hermann Göring. Chaque adulte est obligé de partir travailler en Allemagne pour éviter la prison. Hélène part à Sarrebruck où, jusqu'à la fin de la guerre, elle aura plusieurs emplois : cuisinière dans un hôtel, femme de chambre et enfin « bonne » dans une famille de 3 enfants. Elle se souvient de cette période de la guerre où tout le monde était toujours sur le qui-vive : les alertes étaient fréquentes, quand on allait au cinéma on ne pouvait jamais

voir un film en entier, on se couchait tout habillé pour être prêt à rejoindre un abri, abri où il fallait dormir sur des bancs. La radio était toujours allumée sur la station autorisée qui indiquait le « chemin des bombardements ».

A la fin de la guerre, Hélène est évacuée dans le nord de l'Allemagne, à Cologne, et elle rejoint à pied Sarrebruck puis St Avold en Moselle. Là, elle travaille « chez les Américains » qui construisent le plus grand cimetière américain d'Europe. Elle y exerce le métier de cuisinière et se souvient de toute la nourriture qui venait d'Amérique (viande, légumes, flocons d'avoine... et même les fruits !) Tout arrivait emballé ou en conserve et parfois prédécoupé. Elle a gardé de cette période américaine l'habitude du beurre de cacahuète qu'elle mange chaque matin sur une biscotte avec de la confiture. Elle a aussi conservé de très bons souvenirs, en tant que chef cuisinière elle était très bien considérée : « c'était le grand luxe ! » et ça lui permettait d'avoir des objets pour faire du troc au marché noir (des patins à glace trop grands ou des gants de boxe rouges lui permettent ainsi de s'acheter des chaussures) ... et puis elle rencontre celui qui deviendra son mari : un italien naturalisé français qui travaille comme chauffeur dans l'armée américaine. Ils se marient en 1948 et auront 3 enfants. Elle ne voulait surtout pas fréquenter un Américain... ce qui l'aurait obligée à quitter la France pour l'Amérique !

Hélène dit plusieurs fois que sa vie n'a rien d'extraordinaire, qu'elle n'a rien à raconter de spécial : « c'était ma vie, elle n'a pas toujours été heureuse, mais c'est ma vie ». Elle ne parle jamais de ces périodes de manière triste, elle les raconte même avec un sourire et prend peu à peu goût à la narration... les souvenirs reviennent, dans le désordre, les dates se mélangent un peu, les anecdotes s'ajoutent aux anecdotes... elle les a vécues, « on s'habitue à tout ».

Arrivée depuis 3 ans chez sa fille, après le décès de son mari en 2017, elle ne connaît pas Roquesérière, le village où Denise et Pierre se sont installés il y a 8 ans ; venant de la région parisienne, ils se régalaient : « c'est le bonheur ici ! ». Le 7 janvier, ils fêteront les 100 ans d'Hélène avec un verre de sangria, comme chaque soir, c'est peut-être le secret de sa longévité...

F. Cortyl

Etat civil

Naissances

BRUNO PAUPARD Alma le 29/10/2024
LENERT Chloé le 15/11/2024
SALVAN Emy le 29/11/2024

Mariage

DA SILVA Adrien et COEUGNIET Julie le 02/11/2024

Avis de décès

FERASIN Irène, épouse PIZZATO, le 29/10/2024